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“近年来，我省聚焦产业创新发展，不断深化人才发展体

制机制改革，大力推进人才职称评定工作取得显著成效。”省

政协委员，合肥市第八中学党委委员、副校长蒋信伟说道，“但

与‘新技术、新产业、新业态、新模式’四新经济快速发展实际

需要相比，我省现行职称评审还有些方面需要省级层面统筹

推动解决。”

“围绕我省战新产业发展需要，增加人工智能、集成电路、

量子信息、生物技术、深空探测、大数据、区块链、云计算、技术

经纪、创意设计等职称评审专业。”蒋信伟建议，同时对各职称

系列评审专业实行清单式管理，并结合实际动态调整，及时设

立职称评审特色专业。

蒋信伟表示，可以结合发展实际，突出工作能力和业绩考

核，激发各类人才创新创造活力；进一步拓宽职称评审绿色通

道，将长期在省内工作的高层次和急需紧缺专业人才纳入评

审范围。

蒋信伟建议，加强职称评审信息化建设，完善省专技人员

综合管理服务平台功能，推行全省职称申报、审核、结果公布、

证书下载核验等业务“一网通办”，职称政

策、职称评价标准、职称通知公告“一网通

查”。凡可通过综合管理服务平台查验

核实学历、学位证书以及社保信息的，

不再要求申报人额外提供证明材料。

省政协委员在大会报到处报到

星报讯（记者 秦缘 唐朝/文 周诚/图）安徽省政协

十三届二次会议将于1月22日上午开幕。1月21日上

午，在大会报到处，随着工作人员的指引，政协委员们

签到登记、领取材料、办理入住，整个流程井然有序、快

捷高效。此次来自社会各界的省政协委员以饱满的热

情向大会报到，开启履职尽责、建言献策新征程。

2023年，新一届省政协充分发挥专门协商机构在

发展全过程人民民主中的重要作用，认真履行政治协

商、民主监督、参政议政职能，着重围绕助推国家战略

实施集智汇力，围绕服务安徽发展要事献计出力，围绕

回应企业群众关切出招用力，围绕巩固团结奋斗局面

凝心聚力，围绕发挥政协制度优势提能增力。

2023年，省政协把开展重大课题研究作为学习贯彻

习近平新时代中国特色社会主义思想主题教育的重要内

容，作为加强履职能力建设的具体举措，坚持省委交办课

题和政协自主谋题相结合，围绕党中央重大决策部署和

省委提出的打造“三地一区”战略定位、建设“七个强省”

奋斗目标，实施了9项重大课题研究，切实做到党政需要

什么、群众关注什么，政协就跟进研究什么、建言什么。

一年来，省委对省政协重大课题研究工作高度重

视，省委主要领导对研究成果均作出肯定性批示，多次

要求将调研报告印发各地和有关部门，一批意见建议

被省委、省政府重要文件吸纳。此外，省委、省政府主

要领导对2023年省政协履职成果分别作出67次、39

次肯定性批示，对继续发挥政协之长，更好履职尽责给

予了极大的鼓舞和激励。

安徽省政协十三届二次会议今日开幕

星报讯（记者 秦缘

唐朝） 提案是人民政协履

行职能的重要方式，发挥

着基础性、全局性、经常性

作用。如何让“小”提案发

挥“大”作用，关系着政协

工作的全局。

安徽省政协十三届一次会议以来，广大省政协委

员、省政协各参加单位和各专门委员会共提交提案841

件，立案 825 件，立案率达到 98.1%。截至 2023 年 12 月

31日，所有提案已全部办结。其中，所提建议全部采纳

的（A 类）116件，占14.06%；部分采纳或列入工作计划拟

采纳的（B 类）690 件，占 83.64%；留作参考的（C 类）19

件，占2.3%。

提案不在多而在精。省政协注重发挥提案工作品牌

示范效应，以此提升提案工作整体质量。其中，“省委书

记来督办”是其重点打造的提案工作品牌，即每年从全部

提案中遴选若干重点提案由省委书记领衔督办。

“省委书记来督办”充分发挥了品牌效应和示范作

用，有效带动了16市104个县（区）党政领导同步督办重

点提案，形成三级政协组织、四级政协委员联动民主监督

的合力，实现提案协商与政党协商相互贯通、与基层协商

有机融合。

为帮助委员提高履职能力，提升提案质量，省政协还

注重培育打造精品提案。各界别、党派、专委会加大集体

提案策划培育力度，培育集体提案达195件；与省委办公

厅、省政府办公厅密切配合，精心策划培育住皖全国政协

委员重点提案素材13件，其中5件被遴选为全国政协重

点提案选题系列提案。

发挥品牌示范效应 提升提案工作整体质量

2023年安徽省政协提案全部办结

关注学生心理健康、优化人才职称评定
省政协委员就教育、健康、人才发展等积极建言献策

关注学生心理健

康疾病治疗、进一步优

化人才职称评定……在

安徽省政协十三届二次

会议开幕之际，来自教

育界的省政协委员带来

了他们的最新提案，为

政府科学决策、精准施

策献计出力。

记者 秦缘 唐朝

“学生心理健康问题不容忽视。”省政协委员、淮北市梅苑学校校

长王承华在接受采访时表示，根据相关研究和调查，学生中存在一定

比例的心理问题，这些问题可能会对学生的身心健康、学习和人际关

系等方面产生负面影响，因此学生心理健康问题需要得到更多的关

注和重视。

王承华介绍，为了更好地解决学生的心理健康问题，我省已经采

取了一系列措施，如一些学校已经建立心理咨询中心，为学生提供专

业的心理咨询服务；一些学校还通过开展心理健康教育课程、举办心

理讲座等方式，提高学生们的心理健康意识和自我保健能力。

与此同时，学生心理健康问题仍然存在挑战。为此，王承华建议，

将心理疾病治疗纳入医保支付范围。“这样有利于识别心理疾病患

者，又完善医保报销项目目录，制定科学的报销比例，从而提高医保

基金和医疗资源使用效率。”王承华说道，“加强医疗保障，还有助于

减轻患者及家属的医疗负担，也能提高公众对常见精神障碍和心理

行为问题的认知率，增强主动就医的动力。”

此外，王承华呼吁建立心理疾病专科医院，心理疾病专科医院拥有专

业的医生和治疗师，提供全方位、专业的心理疾病诊疗服务。“先进的技术

和设备能够对心理疾病进行精准的诊断和治疗，

能够提高治疗效果，缩短治疗时间；舒适的

就诊环境、专业的医护人员、严格的治疗程

序等，这些都能够让患者感到安心和舒适，

有利于患者的康复。”王承华说道。

省政协委员、淮北市梅苑学校校长王承华：

建议将心理疾病治疗纳入医保
省政协委员、合肥市第八中学副校长蒋信伟：

进一步优化人才职称评定


